# DEMOCRACIA

#### SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú. NÚMERO ATRASADO

25 сёнтімор

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

#### SIEMPRE COBARDES

## IPOBRE GENTE!

Lastima sentimos el miércoles pasado al ver à los señores Pollés, Massó, Braquer y Alimbau, que en las primeras sesiones del Ayuntamiento se mostraron conformes con nuestros correligionarios votando la no asistencia de la Corporación á las fiestas religiosas, cambiar de conducta y oponerse á que se tomase con carácter general el acuerdo de no concurrir el Cabildo á dichas solemnidades, y que se comunicase así al párroco para evitar que continuara desairándosele, ya que para nada tenía tampoco en cuenta sus insistentes invitaciones la Corporación municipal.

¿A qué obedece este cambio? ¿Es que las circunstancias no son las mismas? Sí, pero en este país de borregos, es cosa superior á las fuerzas de mucha gente, el perseverar en unas mismas ideas y el obrar en consecuencia.

Los pujos de independencia de que alardearon los *coalicionistas* en un principio, se desvanecieron como el humo.

Ha bastado una indicación de los carlistas, ha sido suficiente una voz de mando dada por el Sr. Ventosa y Almirall, para que los señores Pollés, Massó, Alimbau y Braquer, entonaran el mea culpa é hicieran pública retractación de las ideas anticlericales de que hacían gala en las mesas del café.

¿Qué nos importa el que particularmente se digan partidarios de la separación de la Iglesia y del Estado, si no tienen valor para sostenerlo públicamente?

La cobardía moral es el peor defecto que puede tener un individuo. El que está dominado por ella no merece ninguna confianza. Hoy se han humillado á las exigencias del Círculo Católico y poco les cesterá otro día allanarse á las de cualquier prohombre de la coalición, porque en cuestiones de conciencia lo único difícil es el primer paso.

Tal vez algunos se alegraron del papel ridículo que representaron nuestros contrarios. A nosotros solo nos produjo tristeza porque comprendimos la situación violenta en que se encontraban aquellos señores; porque sentimos compasión hacia quienes, por cobardía, se obligan á fingir sentimientos que no tienen; porque la hipocresía no es máscara que cuadre á la juventud que siempre ha significado desinterés, arrogancia y valor cívico.

Los de La Defensa, á pesar de haber perdido la votación pueden darse por satisfechos. Ya han logrado apagar los últimos restos de liberalismo que conservaban algunos de sus aliados. Ya han conseguido que cuantos estén á su lado, aunque hablen en ateo, obren en integrista

Ya son todos iguales. Peor para ellos. ción de cuantas sandeces lleva dichas desde que para regocijo del público forma parte de nuestro municipio.

No nos detendremos en analizar el esperpento del Sr. Massó, únicamente haremos notar que ni dijo nada nuevo ni una sola verdad. La falta de buena fé más absoluta, al comentar la gestión municipal en términos casi iguales á los empleados por El Mundo y La Veu de Catalunya, y el cinismo más despampanante fueron las notas dominantes de su engendro.

Falta absoluta de buena fé, al pretender echar sobre el Alcalde la plancha monumental que cometieron los de la coalición al votar contra el dictamen de los letrados en el asunto Guimerá y que nosotros desde estas mismas páginas les hicimos notar.

Ausencia de decoro, en la cuestión de los sindicos, puesto que él mismo se votó como suplente sin que nadie hiciera la menor observación.

El calificativo de cínico es el más suave que podemos aplicar al que vuelve á remover la campaña calumniosa promovida por el Sr. Braquer sobre las listas de vecinos para el sorteo de vocales asociados, después de haber acordado el Ayuntamiento por unanimidad que la falta más grave que se cometió en su confección fué la de repetir dos nombres, lo que equivale á confesar que las mentadas listas son las mejores que hasta la fecha han sido presentadas en el Consistorio.

¿A qué discutir con quien niega ó desfigura hechos que con su propia firma autorizó en el libro de actas? ¿A qué perder el tiempo argumentando con un individuo que en lugar de substancia gris no debe tener más que bilis concentrada?

Por algo el Sr. Massó es de los pocos vecinos de Villanueva que puede alabarse de haber sido obsequiado con una silba monumental.

Tila, Sr. Massó, mucha tila.

日間の中のの

### MONS PARTURIUNT ....

¡Por fin ha parido el Sr. Massó! Después de tenernos á todos con el alma en un hilo esperando la prometida memoria que había de pulverizar á los ediles federales, nos salió en la última sesión municipal con una sarta de consideraciones insultantes para nuestros amigos y para la Corporación y una recopila-